



NOMBRE DEL ALUMNO:

Mayra Lisbeth Hernández Pérez

NOMBRE DEL PROFESOR:

Nancy Domínguez Torres

NOMBRE DEL TRABAJO

Enfermería comunitaria y sus funciones

MATERIA:

Enfermería comunitaria

GRADO:

Séptimo cuatrimestre

GRUPO:

A

Pichucalco, Chiapas 18 de septiembre del 2020

ENFERMERIA COMUNITARIA Y SUS FUNCIONES

La sociedad necesita de cuidados sanitarios, tanto de prevención, educación y posterior a enfermedades necesitan que les brinden información. Por esto, en el año 60 se empezó la enfermería comunitaria. Florence Nigthingale fue de las pioneras que propuso un trabajo para ayudar a gente que lo necesitaban a sus domicilios, desde este punto junto con W. Rathbone planearon un programa para iniciar lo que hoy conocemos como Salud Pública. Pero hablando de la región de México, se empezó desde los aztecas, ya que ellos ya manejaban algo llamado Ticilt que vendría siendo partera o comadrona, como sabemos ellas son las que asisten a las embarazadas y no solo hablando en el parto.

En 1974, la Organización Mundial de la Salud (OMS), hicieron diversos cambios y uno de ellos fue cambiar el término Enfermería de Salud Pública para acuñar el de Enfermería Comunitaria. Entonces con esta breve introducción, veremos a lo que se dedica actualmente la enfermería comunitaria, desde su definición y sus funciones.

La enfermería comunitaria se define como aquella disciplina cual su función es la promoción de los autocuidados en todos los ámbitos (familia, escuela, comunidad, entorno laboral, etc.), cuya misión consiste en ayudar a los individuos, familias y grupos a determinar y conseguir su potencial físico, mental y social, y a realizarlo dentro del contexto desafiante del medio en que viven y trabajan. (México, s.f.)

Entonces la enfermería comunitaria, promueve, educa, enseña y concientiza, además de que investiga a la sociedad.

Promueve, por medio de folletos y pláticas sobre la prevención de enfermedades. Educa, de la misma manera el antes y el después de la enfermedad para tratar de concientizar a la comunidad. Enseña cómo realizar la prevención, como p. ejemplo, en las ETS, la manera correcta de usar condón o en la prevención de un embarazo no deseado los anticonceptivos más efectivos que existen. Pero, ¿qué tiene que ver con que investiga?, porque la enfermera va directamente a los domicilios y hace una serie de preguntas, preguntas que son necesarias para llevar un control y saber cuáles son las necesidades de cada familia.

La enfermera (o) comunitario, tiene que tener conocimientos científicos, habilidades y actitudes adecuadas que permitan detectar las necesidades de la población.

Para eso tiene que tener conocimientos de la comunidad, algunas por mencionar: Situación geográfica (permite saber la ubicación exacta, topografía, superficie territorial, flora y fauna), Vías de comunicación (con qué medios de comunicación cuenta y el transporte), Antecedentes históricos (su fundación, el proceso salud-enfermedad, iglesias, escuelas,

mercados, unidades de salud, etc.), Características de la población (edad, sexo, estado civil, ocupación, economía, etc), Educación (Escolaridad o si existe población analfabeta), Estructura social (grupos sociales, asociaciones), condiciones del ambiente (disposición de basura, excretas, abastecimiento de agua, principales fuentes de contaminación), estructura del poder (participación política, presencia de partidos políticos), problemas sociales (farmacodependencia, alcoholismo, pandillas, etc).

La E. Comunitaria se divide en dos. Enfermería en el campo, como su nombre lo indica, salen a la comunidad casa por casa, llevando información y en dado caso aplicando vacunas a quienes lo requieran y la enfermería de clínica, son aquellas (os), que permanecen en un centro de salud, donde de igual manera brindan información, vacunas y educación a los pacientes que llegan ahí.

Los cuidados de enfermería en la comunidad, tienen las mismas funciones que un equipo general, su función es cuidar y ayudar a cada una de las personas. En el terreno comunitario se centra en la actitud preventiva y educativa, como lo hemos estado mencionando.

Esta identifica los grupos de población para llevar acabo los programas de actuación e intervención, prioriza la oferta de atención de enfermería según su necesidad, desarrolla las actividades y los cuidados necesarios para actuar, organiza los mecanismos de derivación eficaces con otros profesionales como ayuntamientos, departamentos de bienestar social, etc.

De manera concluyente, la enfermería comunitaria también es un grupo muy importante en el ámbito de salud. Prácticamente esta fue creada con el fin de evitar la propagación de enfermedades masivamente, esto haciéndolo con una guía de prevención para concientizar a la comunidad de las consecuencias que podría haber si no tomamos esa prevención. Además de que ayudar a llevar la información y educación a los poblados donde no es posible que tengan obtenerla fácilmente.